

El Sr. ex-Presidente Acosta visita al Sr. Presidente Jiménez

En la mañana de hoy estuvo a visitar al señor Presidente Jiménez, el señor ex-Presidente Acosta.

Son pues, visitas de plena cortesía, sin que medie en ello la política.

Los cinco minutos que el señor Acosta estuvo con el señor Jiménez, fueron muy cordiales y se cruzaron frases de simpatía.

Una plaza disponible

Hay una plaza vacante que no está ocupada y que nos llama la atención el que no haya sido solicitada hasta la fecha, lo cual comunicamos a los huérfanos, por si a alguno le parece bien solicitarla.

Nos referimos a la plaza de la Doñosa.

Las demás de esta ciudad están ya cedidas: una se la dieron a García Flamenco, otra a Mora Fernández, la del sur a

don Cleto, la de frente al Carmen a don Juan Rafael Mora, otra a Pasteur, a don Mauro y hasta a España le adjudicaron una.

La de la Doloresa está muy a la mano; le pasa enfrente el tranvía y queda cerca del centro de la población.

Quien quiera que se le adjudique, que se entienda con el Gobernador o con el Ministro de Fomento.

El Sr. Presidente Acosta transfiere su viaje a Europa

En días pasados habíamos anunciado que el ex-Presidente don Julio Acosta haría un viaje a Europa, en donde permanecería al rededor de un año. Parece que la familia del señor Acosta no desea emprender ese viaje sino hasta principio del año entrante.

Tendremos, pues, el gusto de tener al estimado amigo señor Acosta entre nosotros por un largo tiempo.

El proyecto del Sr. Pochet para aumentar el agua de la cañería

En una ligera nota nos referimos ayer al anhelo del Presidente Municipal de San José, señor Pochet, para dejar solucionado el problema de la escasez del agua en esta ciudad, que por cierto ahora nos llega en cantidad tan reducida, que no es posible dar más pajas a los tantos que las solicitan.

El proyecto en referencia tiende a traer a San José aguas del río Macho, en una distancia de diez kilómetros, debidamente entubadas, para reunirlas con las que actualmente nos llegan de las fuentes del Chigüite y del Padre Carazo, en Tres Ríos.

El nuevo acueducto traerá una cantidad de líquido a razón de mil litros por segundo. En la actualidad nos llegan solamente doscientos litros por segundo. De manera que el nuevo proyecto nos dará agua para una población cinco veces mayor que la actual.

Ahora hay en servicio cinco mil pajas de agua y solicitadas dos mil quinientas, que no pueden concederse porque hace falta el líquido. Se paga por servicio de cañería tres colones mensuales: lo que da una entrada anual a la Municipalidad de ₡ 180.000.

Esta suma constituye la base para llevar a cabo la nueva obra, la cual se garantizará con el producto de ella, pues se calcula que una vez instalada podrá cubrir la renta que produzca la cantidad de ₡ 450.000.

Para el pago de la obra en proyecto se hará un empréstito hasta por la suma de 500.000 dólares o menos si fuere necesario. El trabajo se hará por contrato con la más baja oferta que fabrique los tubos, pero no será pagado hasta que no lo haya entregado, a satisfacción del Gobierno y de la Municipalidad.

Para el pago de la referida suma de dólares se emitirán bonos, amortizándolos, tanto principal e intereses, cada tres meses, en una determinada suma que no bajará de un porcentaje señalado, pero que si podrá subir, de acuerdo con lo que produzca la renta de cañería, renta que deberá quedar sujeta a la nueva obligación.

El Gobierno garantizará el cumplimiento de esa deuda, y a su vez tomará el producto de la cañería, hará la liquidación del caso y entregará a la Municipalidad lo necesario para sostener y conservar el servicio.

Lo que sobre, deducidos estos gastos, se destinará a amortización.

La renuncia del Jefe de Control

Al rededor de la renuncia del señor Jefe de Control, se ha venido hablando en estos días. Uno de los señores diputados jimenistas nos manifestó que no sería aceptada esa renuncia en ninguna forma, por cuanto parecería feo que el Presidente Jiménez tratara de que llegue a esa oficina un amigo político suyo.

Se nos informa que el señor Presidente Jiménez está muy contento de que ese puesto sea ocupado por el General Quirós, quien ha demostrado equanimidad en los asuntos a su cargo, sin haber mezclado nunca en ellos la política.

Esta noticia se ha recibido con regocijo de parte del público en general. El señor Quirós es un cumplido y leal servidor del país.

Aclaración a un contrato para la pesca de tiburón y lagarto

Entre nosotros Carlos Volio el día treinta del mes de abril anterior, sobre pesca de tiburón y lagartos, especificando el derecho de pesca concedido al contratista es por un término de cuatro años. En fe de esto firmamos en San José, el doce de mayo de mil novecientos veinticuatro.

Adicional al contrato celebrado entre esta Secretaría y el citado Chamberlain Mor-

Se necesita un maestro

Para la escuela de Varones Jesús Jiménez, de la ciudad de Cartago, se necesitan los servicios de un maestro normal certificado superior, que se haga cargo del sexto grado de aquella escuela.

Esta plaza urge reponer y no se encuentra quien la cubra, no obstante que ha sido ofrecida a varios maestros.

En cambio, en otros departamentos de la Administración Pública faltan puestos para satisfacer a los pedigueros de empleos, quienes no dejan ni a su ni a sombra ni a los ministros ni a los jefes de los diferentes departamentos.

LOS TEMBLORES

Cuando parecía que había terminado la cuestión sísmica, resulta que renace de sus cenizas con cierto vigor que tiene alarmados a los habitantes de la ciudad.

Durante el día veinte se registraron más de veinte sismos y ayer no fué menor la cantidad.

De Orzina avisaron que allí se han sentido temblores de una intensidad no menor de cuarta, y que además, tiembla constantemente.

Todo esto indica que la tempestad sísmica no se había despedido, sino que descansaba un mes o dos días.

Con todo, nos informan en el Observatorio que no ha dejado un solo día de temblar y que siempre se deben tener precauciones a fin de que en caso de haber un movimiento de fuerza, no se registren desgracias personales.

Se confirman las teorías de Sapper.

Deslinde de distritos escolares

De los diferentes distritos escolares existentes en todo el país, están muy pocos debidamente delimitados, esto es, demarcados sus respectivos radios.

Ya sobre esto se había hecho en 1918 un detenido estudio, que fue publicado por entregas en aquella fecha.

Ahora le Jefatura de Educación Primaria se propone hacer que sean debidamente demarcados los linderos de estos distritos que no lo han sido, para lo cual pidió hace algún tiempo la colaboración a los diferentes inspectores y visitadores escolares.

Una vez obtenidos esos informes, se dictará el acuerdo o los acuerdos del caso ordenando tener como límites los puntos que deban ser para cada uno de esos distritos.

— LO QUE PENSAMOS — EL BANQUETE DE ANOCHE

El banquete de anoche vale tanto para la América Central, tanto o más, que las conferencias de paz de la vieja Europa. Jamás fiesta alguna tuvo en estos países el alto significado que tiene para nosotros una fiesta de tal naturaleza. Son la democracia y la libertad que se saludan. Son el amor a la patria y el decoro personal los que se dieron la mano. Son todas las naciones que tienen sus representantes en nuestra República las que como en un abrazo fraternal unieron ayer al régimen que viene a escribirlo no con palabras ni con promesas, sino con hechos, con hechos ciertos y de mérito que han de ser honra y prezo de Costa Rica. Pocas naciones en el mundo han sentido ese placer. Mientras en otros países las transmisiones de poderes o el cambio de políticas se celebra con sangre y se eterniza con odios, mientras las representaciones diplomáticas tienen que pedir auxilios para defender sus propios intereses de las avanzadas de la guerra y los ciudadanos que caen o andan a salto de mata para huir de las represalias; mientras las clases triunfantes en los mismos países de Europa se ensañan contra las clases que pierden en las luchas cívicas; y mientras a los regimenes de democracia se les sustituye para contener la avalancha con los regimenes de fuerza, y se implanta la dictadura en Italia y en España hay una espada que todo lo puede y en Rusia hay una deprecación administrativa que se venga de las odiosas opresiones de antaño; y mientras en la América vemos convertirnos a los Gobiernos en asesinos de la libertad para poder gobernar, y restringir sus amistades internacionales para no caer en las tentaciones de la guerra: en Costa Rica se sientan a la mesa de la cordialidad, los hombres que entran en el poder y los que lo reciben, los ciudadanos que contribuyeron a esas luchas cívicas grandiosas y los representantes extranjeros que al contemplar tales acontecimientos dignos de Grecia, no pue-

den sino admirar nuestro valor cívico, admirar nuestra libertad.

¿Y el partido que perdió?

Para él va nuestro sincero elogio. La lucha pudo haber tenido sus defectos íntimos, la discusión pudo haber rebasado los límites de los derechos; pero lo cierto es que los que salen del poder, los que entran y los que se dieron por vencidos en la contienda, por encima de todo, llevando más allá de la democracia, más allá de lo humano su amor por Costa Rica, con el verbo de su propia defensa en la boca, han contribuido a que en primer término se celebre esta fiesta de la paz.

No escribimos estas líneas con ánimo de complacer la vanidad de nadie. Las escribimos con el alma emocionada y contenta. De uno u otro bando, regocijados por el triunfo decepcionados por la derrota, sentimos al contemplar es espectáculo que un aliento de vida nos corre por las venas de nuestro patriotismo y que podemos exclamar sin tener a dudas, con orgullo santo, que vivimos en un país con hay pocos en la tierra.

Ya tenemos que aprender de las demás naciones, las que se conquistan con el sacrificio de muchas vidas cordura eminente de los costarricenses nos la da a raules, hasta rebasar la copa de nuestro anhelo.

Va para el cuerpo diplomático y el consular en Costa Rica un plauso sincero y las mejores muestras que como costarricenses podemos dar, de nuestro agradecimiento por haber contribuido con su lealtad a la mantención incólume de esta República.

Que fiesta que anoche se celebró sea la fiesta de cada cuatro años y que nunca, por ningún motivo, en ninguna circunstancia haya razones que puedan impedir que se celebre.

Los trabajos proyectados son únicamente para la conducción de las aguas del Río Macho, que deberán ser traídas por tubos de hierro hasta los actuales estanques. De éstos habrá que construir uno o dos más, de la capacidad de cada uno de los existentes. Al resto de la actual cañería no habrá que hacerle reforma alguna, a no ser de las ampliaciones en aquellos lugares en donde no haya tubos para la distribución.

El señor Ministro de Hacienda, con quien el señor Pochet conversó sobre este proyecto, acogió en principio la idea, y solamente se espera que estén terminados los estudios que actualmente hace el ingeniero municipal señor Viquez, para resolver en firme lo que debe decidirse.

Don Ricardo en Cartago

Se nos ha informado que el señor Presidente Jiménez irá el próximo domingo a Cartago en vía de paseo, y con objeto de visitar a su familia, que todavía no la ha trasladado para San José.

De última hora

Doña Anita de López Gutiérrez salió ya de Honduras.

De Tegucigalpa nos avisaron por telégrafo que doña Anita de López Gutiérrez salió ya para San Salvador sin haber sufrido ningún vejamen.

La noticia ha sido también transmitida oficialmente.

Legación de España

Con ocasión del cumpleaños de Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII, el Ministro de España en Centro América tendrá mucho gusto en recibir, el sábado 17 del corriente, de 10 a 12 de la mañana a la Colonia Española, y de 3 a 4 de la tarde al Cuerpo Diplomático y Consular y demás personas que quieran honrarle con su visita.

Irregularidades observada en varias planillas de pago

El Jefe de la Pagaduría Nacional dió cuenta al señor Ministro de Fomento de varias irregularidades que notaron en las planillas referentes a los trabajos del camino de Grecia a San Pedro de La Unión.

Suponemos que el hecho no haya terminado en dicho Ministerio, pues entendemos que hay de por medio intención de delinquir, y en consecuencia, debe ese asunto ir más allá, a conocimiento de las autoridades judiciales para el debido esclarecimiento de los hechos y el castigo correspondiente: si se ha intentado cometer algún desfalco.

La delación la hace dicho Jefe en la nota que dice:

San José José, 14 de mayo de 1924.

Sr. Srío. de Estado en el Despacho de Fomento

S. D.

Señor:

Al verificar el pago de planillas del camino de San Pedro de la Unión a Grecia, correspondiente a las semanas del 21 al 26 de abril próximo pasado y del 27 de abril al 3 del corriente, el Pagador enviado al efecto por esta oficina, anotó las siguientes irregularidades que yo me permito poner en su conocimiento para los efectos consiguientes:

SEMANA DEL 21 AL 26 DE ABRIL

Al boyero Amado Rodríguez puesto en planilla con \$ 120.00 se le debían solamente \$ 21.00.

Juan Isaias Loria, anotado con \$ 60.00 por 12 varas leña, había sido pagado ya en la semana anterior.

Adolfo Peraltá aparece con \$ 12.00, valor de 6 alfajas a \$ 2.00 cada una, y el interesado manifestó que las había vendido a razón de \$ 1.75.

Cuenta de Federico Berthold por \$ 0.50, se pagó también en la semana anterior.

SEMANA DEL 27 AL 3 DE MAYO

Andrés Castro, consignado con un jornal de \$ 10.50 no trabajó en esa semana, y devolvió asimismo otra suma igual de la semana del 21 al 26 de abril que tampoco devengó.

Julio Rodríguez, puesto en planilla también con el nombre de Julio Alvarado, recibió \$ 13.50 y se le retiraron \$ 10.50.

El peón Rubén Quesada tenía en planilla \$ 10.50 y no trabajó ni un solo día.

David Alvarez, peón desconocido de todos los peones aparece con \$ 10.50.

Camilo Castro figura con 13 viajes de arena a \$ 6.00 en vez de 11 viajes y con 5 más de piedras a razón de \$ 1.75 en lugar de \$ 1.50.

El peón Alfredo Barquero fue anotado con 6 días de trabajo y devengó solamente 5.

En consecuencia, quedó un saldo de \$ 243.50, que esta Oficina depositará en la Administración General de Rentas.

Dejote este modo informo a usted acerca del pago en referencia y me suscribo del señor Secretario muy atto y s. s.

ZACS LEIVA

Jefe de la Pagaduría Nacional

Partida de la Compañía Campaña

En tren especial partió ayer en la mañana para Limón, en donde embarcará para Barranquilla, (Colombia), la Compañía de María del Pilar Martínez y Leonardo Campaña.

La temporada de estos simpáticos artistas fue muy corta, a consecuencia de que los temblores les impidieron abarcar

Sin embargo, dejan en nuestro público un grato recuerdo, y al consignar esta nota de despedida, enviamos para los simpáticos artistas las mejores muestras de admiración: deseos de que la fortuna y el éxito les sonría en otros lugares.

La huelga de operarios

Los operarios de la fábrica de fideos de los señores Musmani Hermanos, han abandonado sus labores, como medida para alegar sus derechos que la ley les concede con respecto a que el día de trabajo debe ser de ocho horas.

Dicen estos operarios: quienes esta mañana estuvieron en nuestras oficinas, han abandonado los obligados a trabajar desde las 6 hasta las 18. Esto es, de sol a sol, como dicen, deduciendo el tiempo del almuerzo.

solicitaron ayer de sus patronos que se les redujera el tiempo de trabajo diario, ajustándolo a lo que dispone la ley sobre la materia, y por toda respuesta se les pagó el jornal de vengado y se les despidió del trabajo.

Los quejosos comunicaron el hecho al señor Gobernador quien los citó para que se presentasen hoy a su despacho.

Ojalá que este conflicto se arregle satisfactoriamente para ambas partes y dentro del espíritu legal.

Los temblores de ayer

DATOS DEL OBSERVATORIO NACIONAL

Jueves 15

De las 0 a las 6 horas. Calma. 6 h. 10 m., 7 h. 08 m. y 7 h. 20 m., temblores de intensidad I, rápidos. 7 h. 31 m. Temblor de intensidad II, rápido. 8 h. 32 m., 8 h. 58 m. y 9 h. 25 m., temblores de intensidad I, rápidos. 9 h. 34 m. temblor de intensidad I a II, rápido. 10 h. 45 m., 11 h. 55 m., 12 h. 01 m., 12 h. 08 m., 13 h. 39 m., 13 h. 42 m. y 14

h. 49 m., temblores de intensidad I, rápidos. De las 15 a las 18 h., calma. 18 h. 35 m. temblor de intensidad I, combinado. 19 h. 49 m., temblor de intensidad I a II, lento. TOTAL de temblores ayer: 18

TELEGRAMAS

OROTINA, 15.—A las 7 h. 35 m. sintióse un golpe seco, sin retumbo, de intensidad III. A las 19 h. 40 m, otro golpe seco de intensidad II, sin retumbo.

OFICINA

Sensaciones de la política

LA CUESTION VOLIO

Continúa agitándose el problema de la política.

Parece que el señor don Luis Demetrio Tinoco ha conversado con gran número de diputados echandistas, a fin de que sea acogido su proyecto de declarar nula la elección del General Volio para Segundo Designado a la Presidencia.

Se nos informa que el señor Fernández Rodríguez, es quien ha acogido dicho proyecto, y la piensa presentar en la primera oportunidad.

Estas noticias, desde luego, tienen gran importancia en el

gremio obrero, y se agita la opinión en ese sentido.

Según manifestaciones de uno de los más reputados diputados del partido republicano, es casi seguro que pierdan la partida los echandistas, pues la diputación jimenista no votará en contra del General Volio en ningún sentido.

Se habla de que algunos diputados republicanos habían ofrecido no asistir a la sesión y contribuir de esa forma al triunfo del General Volio.

Pero se nos asegura que todos están de acuerdo en concurrir tan luego como se presenten esas noticias.

Trabajos en el Ferrocarril al Pacifico

Persona que está bien enterada de la marcha del Ferrocarril al Pacifico, nos encarga manifestar en relación con un suelto publicado en este periódico, que no es cierto que durante la época de la enfermedad del recordado señor Yglesias, se descuidaran los trabajos de ingeniería de esa empresa, pues siempre se mantuvieron dos ingenieros competentes al frente de los trabajos, auxiliados por los maestros de caminos y suficientes cuadrillas.

Ocurre que al iniciarse cada nueva Administración, en lugar de esbozar planes de trabajo, se vuelve contra los que han quedado en el camino para cr-

ticar sus obras, sin conocerlas bien. La época a que alude el referido suelto ha sido quizá la más difícil del Ferrocarril. El invierno ocasionó daños de consideración en la vía, que se aumentaron grandemente en la época de los terremotos, con la consiguiente reducción de entradas por las paralizaciones obligadas del tráfico y a pesar de esto no se interrumpieron los trabajos del desvío de Carballito ni de reconstrucción y arreglo de la vía.

Las labores llevadas a cabo en el ferrocarril, se explican en el último informe anual, cuya parte expositiva ha sido publicada ya.

La Memoria de Hacienda

A nuestra mesa de redacción ha llegado la Memoria de Hacienda correspondiente al año de 1923. Consta de dos volúmenes tomos, y trae, como el año pasado no solamente el dato económico de la hacienda pública, sino también multitud de cuadros demostrativos del estado de nuestras finanzas, del estado de nuestras negociaciones, del estado de la deuda pública, cuadros de comparación de egresos e ingresos y demás detalles que dan una clara idea de la vida general del país.

La Memoria de Hacienda del año antepasado fué asimismo un documento de mucha importancia, y esta de ahora es algo mejor preparada y digna de todo elogio.

El señor Solay ha puesto to-

do su empeño en convertir ese libro que antes era una serie de números informes para salir del paso, como cualquier contabilidad, en un documento de interés general para dentro y fuera del país.

No cabe duda que el señor Solay trabaja en su Ministerio, y que está cumpliendo con su deber, poniendo de su parte todo de la inteligencia de que es capaz.

Junto con la Memoria de Hacienda recibimos también, en folio, los artículos que sobre la Caja de Conversión ha escrito el señor Solay, que asimismo nos parece algo muy interesante.

Por todo enviamos una cordial felicitación a señor Secretario Solay.

Las maestras de la escuela de Aranjuez

Una estimado señorita amiga nuestra nos manifestó ayer lo que sigue, en estas o parecidas palabras:

Publican ustedes en LA NOTICIA, edición de esta tarde, un suelto referente a la escuela de Aranjuez y el nombramiento del personal que habrá de trabajar en ella.

Sobre esto último me permito hacerles una observación. Viven en Aranjuez varias señoritas maestras, cuya competencia y dedicación a la enseñanza está plenamente demostrada. Sucede que esas señoritas se han empeñado decididamente en que la escuela se con-

truya lo más pronto posible, habiendo logrado obtener el compromiso de destinarias a servir en ella, para mayor comodidad de las mismas.

Pero resulta que ellas han puesto a altar para que otras disgan nada, pues después de sus tantos esfuerzos, no se cumplió la palabra que se les empeñó.

A lo cual repusimos a nuestra simpática interlocutora. Es que así como el buey se conoce por los cuernos, los hombres lo son por la palabra.

La recepción al Sr. Ministro de Italia

Como lo habíamos anunciado, la recepción al señor Ministro de Italia se verificó en la mañana de hoy en la Casa Amarilla.

El Cuerpo de Policía llevó a efecto la parada de rigor, y la Banda Militar amenizó el acto. A la llegada del señor Presidente Jiménez, se tocó el Himno de Costa Rica, y a la llegada del señor Ministro de Italia el Himno de su patria.

En el despacho del señor Secretario de Relaciones Exteriores se verificó el acto de entrega de credenciales y se le dio lectura a los discursos de estilo.

El señor Ministro de Italia salió quince minutos después, con el fin de visitar a los demás diplomáticos de la capital.

Estuvo también donde el señor Presidente Jiménez.

Tiene ya, pues, Italia su representante en Costa Rica, quien repuso al señor Nofari el que deja gratos recuerdos de su permanencia en Costa Rica.

La Diputación Echandista

Conversando con uno de los señores diputados jimenistas, nos manifestó que la diputación echandista ha arreado por el momento sus velas, y que por lo tanto se habla ya de política en la Cámara.

Es una idea muy plausible la de los señores diputados, to-

dos, el deponer los resquemores de la pasada lucha y dedicarse a sus labores.

Todavía no han logrado asistir todos los diputados echandistas a la Cámara, y se teme que cuando asistan todos juntos presenten proyectos contra rios a la política del Gobierno.

Marítimas

PUNTARENAS, 16.—Hoy a las 6 h. fondó el vapor noruego "Poljama", de 2335 toneladas, procedente de Talara, Perú, con 5 días de mar de Guayaquil, 50 tripulantes, capitán Stranges Alf y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros ni correo; carga, 3000 cajas Wico Motor Gasoline, pesando 105,000 kilos y 1,000 cajas Luz Superior Confín, pesando 37,500 kilos.

LIMON, 15.—Hoy a las 6 h. fondó el vapor estadounidense "Canden", de 4153 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con 18 horas de mar, 40 tripulantes, capitán S. Hansen y consignado a la U. F. Co. Sin pasajeros ni correo. Carga, 40,000 barriles aceite crudo con eso de 5,000,000 de kilos.

La Corte se trasladará

La Corte Suprema está trasladándose ya a su nueva casa, para dejar al actual local que tiene al servicio en la Casa Presidencial.

Lo que pasaba con esto es que ni la Corte podía estar bien ni el señor Presidente tampoco, por lo cual se ha decidido dar casa a la Corte.

Correo del exterior

Anoche recibió la oficina postal de esta ciudad 248 sacos de correo de Europa y Estados Unidos, México, Antillas y Sur América, traídos por los vapores Coronado, Crysen, Ulúa y Abangares.

Ese correo se descompone así: 50 sacos de cartas, 42 de impresos y 156 de paquetes postales. Estos últimos proceden de Inglaterra, Francia, Alemania, Holanda y Estados Unidos.

ALIMENTO ESPECIAL PARA BESTIAS

FRECHO DE TRIGO Avena en grano CEBADA EN GRANO HENO DE ALFALFA MAIZ QUEBRADO

FRECHO DE ARROZ ALFALFA MOLIDA ACEN

Tomás Fernández

RENUNCIAS Y NOMBRAMIENTOS

El Presidente Constitucional de la República ha acordado:

—Nombrar al señor Rafael Quiros para el cargo de Agente Principal de Policía de Pueblo Nuevo de Coto, provincia de Puntarenas, en sustitución de don Oreste Perichaus, quien falleció.

—Nombrar a los señores Arturo García Marín, Alejandro Silva Díaz y Pedro Hernández Vilches, para los cargos de Agentes de Policía de Veintidós Años, Margarita y Tabari, del cantón central de Limón, por su orden, en sustitución de los señores José Salazar J., Filadelfo Loaiza y Nefalí Valverde Campos.

—Nombrar al señor Guillermo Bequique Sáenz para el cargo de Agente de Policía de Germania, cantón de Siquirres, en sustitución de don Luciano Quesada.

Nombrar al señor Rafael Chinchilla Rojas para el cargo de Jefe Político del cantón de Alajuelita de esta provincia, en sustitución de don Alfredo Portuégalo, a quien se traslada a servir igual cargo en el cantón de Escobedo, sustituyendo a don Matías Morales Ríos, qui pasará al desempeño de otras funciones.

—Nombrar al señor Esteban Ramírez Chaves para el cargo de Jefe Político del cantón de Naranjo, provincia de Alajuela, en sustitución de don Carlos Montero Segura, quien no aceptó el puesto.

—Aceptar la renuncia presentada por el señor Jerónimo Calderón, del cargo de Jefe Político del cantón de Atenas, y nombrar para su sustitución al señor Ramón Rodríguez Umaña.

—Nombrar al señor Rogelio Rosales Hernández para el cargo de Secretario de la Jefatura Política de Nicoya, en reemplazo de don Rogelio Fernández.

—Nombrar al señor Francisco Arce Chavarría para el cargo de Jefe Político del cantón de Santa Ana de esta provincia, en reemplazo de don Jorge Porras Herrera, quien pasará al desempeño de otras funciones.

—Nombrar al señor Jorge Porras Herrera para el cargo de Jefe Político de Turrubare, de esta provincia, en calidad de interino, en sustitución de don Miquelam Ramírez.

—Nombrar al señor Rafael Ángel García para el cargo de Jefe Político del cantón de Osa, provincia de Puntarenas, en sustitución de don Enrique Sánchez, a quien se le acepta la renuncia.

—Nombrar al señor Gabriel Casanoves Calderón para el puesto de Posta entre Buenos Aires y El Pozo del cantón de Osa.

—Aceptar la renuncia presentada por el señor Samuel Naranjo, del cargo de Agente Principal de Policía de Proflaxis Venérea y nombrar para que lo reemplace a don Juan Loaiza Rojas.

—Nombrar al señor Manuel Garro Muñoz, para el cargo de Agente Principal de Policía de Sabanita de Montes de Oca, en sustitución de don Gregorio Quesada C., cuya renuncia se acepta.

—Nombrar al señor Efraim Madrid Batista, segundo de la terna presentada, para el cargo de Agente Principal de Policía de Heredia, en reemplazo de don José Aguilar Bolaños.

—Nombrar al señor Manuel López Pérez, para el cargo de Agente de Policía del barrio de San José de Atenas, provincia de Alajuela, en sustitución de don Florentino González Campos.

—Nombrar al señor Anselmo Miranda Mena, para el cargo de Agente Principal de Policía de Bién, del cantón de Carrillo, provincia de Guanacaste, en sustitución de don Romeo Muñoz Robioto.

—Nombrar a los señores Indalecio García, Aristides Rivas Apú y Alfonso Espinosa Mayorga, para los cargos de Agentes Principales de Policía de Cañas Dulces, del cantón de Liberia, Sardinia y Palmira, del cantón de Carrillo, provincia de Guanacaste, en sustitución de los señores Emilio Baidelomar, Daniel Chacón y Víctor Manuel Álvarez, respectivamente.

—Nombrar a los señores Leovigildo Matarrita, Jorge Alcocer, Juan Pizarro, Manuel Zúñiga Rosales, Feliciano Duarte, Feliciano Barantes, Rodolfo Bustos y Pablo Moreno, para los cargos de Agentes Principales de Policía de Bolsón, Santa Bárbara, 27 de Abril Río Seco, Santa Rosa, Portegoso, Arenal y Tempate, del cantón de Santa Cruz de la provincia de Guanacaste, por su orden, en sustitución de los señores Juan Rave-Castillo, Eloy Miranda, Leandro Pérez, Daniel Juárez, Juan González, Juan Barantes, José González y Jesús Gutiérrez A.

—Nombrar a los señores Benigno Amador Granados, Rodolfo Jenkins Cedeas, Cipriano Arrieta Hernández y Rafael Marín, para los cargos de Agentes Principales de Policía de Estrada, Matina, Cimarrones y Guelfino de la provincia de Limón, respectivamente, en sustitución de los señores Justino Vallejo Bestard, Ignacio Salgado Fonseca, Rodrigo Peralta y Carlos T. Cnaves.

Aerogramas de anoche

VON LUDENDORFF A LA CABEZA DE 25 MIL HOMBRES

Nunca, desde la guerra mundial, se había visto en Alemania una reunión tan esplendente de Generales, Almirantes y secuaces nacionalistas.

(Servicio exclusivo de LA TRIBUNA)

HALLE, 14. — La "roja Halle" que tiene fama de ser la ciudadela del comunismo alemán y la factoría de las actuales insurrecciones comunistas, fué invadida por el ejército fascista alemán, encabezado el Mariscal von Ludendorff a una veintena de antiguos caudillos del ejército y de la armada, detrás de los cuales marchaban veintidós mil soldados de los "cambaleros de Swastika", cuyo mayor contingente ha sido aportado por Baviera. Mientras la reunión de hoy de las huestes nacionalistas ha tenido por objeto ostensible la inauguración del restaurado monumento a von Moltke, que fué derribado

durante los desórdenes comunistas la demostración de los chovinistas alemanes ha tenido como intención principal el recordar a sus opositores políticos de toda Alemania y renacimiento nacionalista, cuyos frutos se ha reflejado en la reciente elección del Reichstag. Nunca, desde de la pasada guerra mundial, Alemania ha presenciado tan esplendente reunión de generales, almirantes y nacionalistas militantes bajo las viejas banderas monárquicas.

La policía informa que once comunistas fueron muertos y numerosos heridos en Boellerberg cerca de esta ciudad.

UNA MANIFESTACION ANTIALEMANA EN MOSCU

La policía montada impide se asalte la Embajada Alemana

(Servicio exclusivo de LA TRIBUNA)

MOSCU, 14. — Hoy se ha efectuado una manifestación antialemana en toda Rusia. Los obreros, los estudiantes y los empleados del Gobierno desfilaron por las calles de Moscú, trebolando banderas y portando leyendas antigermanas. Grupos de manifestantes se encaminaron

hacia la Embajada alemana en tonando canciones revolucionarias; pero se impidió a la muchedumbre que se acercara a la Embajada oponiéndose fuerzas de caballería. A despecho de la atmósfera demasiado cargada de antialemanismo, se mantiene el más completo orden.

RUSIA DECLARA LA GUERRA COMERCIAL A ALEMANIA DECRETANDO EL BOYCOTT

importante telegrama enviado por Krasin, comisario de Comercio, prohibiendo las relaciones comerciales y cancelando las transacciones no terminadas

(Servicio exclusivo de LA TRIBUNA)

LONDRES, 14. — El boycott del Soviet a Alemania, en represalia del registro de la delegación en Berlín, comenzó oficialmente ayer lunes, según el correspondiente del "Daily Mail" en Riga, quien dice que se ha enviado un telegrama firmado por Krasin, a todos los representantes del comercio extranjero, y se ha recibido en Riga, anunciando que todas las concesiones otorgadas a Alemania en Rusia han sido canceladas, e instruyendo a los delegados que anulen o desvían los embarques en camino a Alemania y no entreguen las mercancías compradas por Alemania que están ahora en los almacenes del Soviet en Riga, ni compren más mercancías alemanas.

El primer ministro Poincaré ha renunciado

LOS RESULTADOS OFICIALES DE LAS ELECCIONES DEL DOMINGO EN FRANCIA Y EL TRIUNFO DE LOS SOCIALISTAS

(Servicio exclusivo de LA TRIBUNA)

PARIS, 14. — Poincaré acepta que ha sido derrotado y se propone abandonar la Presidencia del Consejo de Ministros cuando la nueva Cámara de Diputados inicie sus sesiones el 10 de Junio. Presentará su dimisión ante el Gabinete. Herriot o Briand son los más probables sucesores del Jefe del Gobierno.

Republicanos de la Izquierda	52
Demócratas de la izquierda	75
Radicales y radicales socialistas	139
Republicanos socialistas	85
Socialistas	102
Comunistas	29

Total 569 con 10 actas de las colonias, 4 que necesitan nueva votación y 1 dudoso

PARIS, 14. — El Gabinete decidió presentar su dimisión, que se hará efectiva el 4 de Junio. Se llegó a tal decisión en Consejo de Ministros, presidido por el Presidente de la República, M. Alexandre Millerand.

LONDRES, 14. — "The Evening Standard" puede revelar la verdad acerca de la famosa conversación anglo-belga en la Presidencia del Consejo de Ministros británico, efectuada el 3 de Mayo. En efecto, dicha conversación fué enteramente infructuosa, debido a la intransigente actitud de Poincaré, y si no fuera por la completamente inesperada corriente hacia la izquierda del electorado francés, la suerte de la Entente del plan Dawes y de la solución europea, se habría terminado.

Poincaré dice en una declaración que el 4 de Junio es la más pronta fecha posible, constitucionalmente, que el Gobierno podría elegir para su renuncia.

Cuando el relato del "Standard" llamó la atención de los círculos oficiales, se declaró que carecía de fundamento. Se hizo hincapié en que la Conferencia era obvia que tenía por discutir las diferencias de opinión, pero se afirma que notables progresos se hicieron para aclarar la atmósfera.

PARIS, 14. — El Ministro de Interior da, oficialmente, los siguientes cifras de la elección, debidamente revisadas.

Conservadores: Republicanos del bloc nacional 117

Doña Anita de López Gutiérrez no ha sido moletada en Honduras

TELEGRAMA DEL PRESIDENTE TOSTA

Contestando al telegrama que le puso en estos días el Lic. don Rufino Solís preguntando sobre la situación en que se encuentra doña Anita Lagos v. de López Gutiérrez, se ha recibido el siguiente despacho del Presidente de Honduras, General don Vicente Tosta.

— Los enemigos políticos de este Gobierno están haciendo circular noticias absolutamente falsas y agradeceré a usted hacer conocer por la prensa tales falsedades. — Su afmo S. S. y amigo, — Vicente Tosta.

"Oasa Presidencial. — Tegucigalpa, 14 de Mayo de 1924. Lic. Rufino Solís.

Este telegrama no volvió a confirmarlo que aquí algunas personas sospechaban, entre ellas el Lic. don Rufino Solís, respecto a que el origen de los caligramas alarmantes en que se intenta hacer creer que la distinguida matrona corre grave riesgo en su vida y en su hacienda, son de fuente enemiga del actual régimen hondureño, principalmente de nicaragüenses que se han visto obligados a emigrar a Guatemala y que de ese modo toman venganza contra el Gobierno Provisional de Honduras.

Doña Anita de López Gutiérrez no ha sufrido ningún vejamen de su persona, y al contrario lo he dado amplias garantías en orden que literalmente dice: "Vicente Tosta Presidente Provisional de la República a todas las autoridades civiles y militares ordena se le don a doña Anita v. de López Gutiérrez todas las garantías que las leyes establecen, se le guarden los respetos y consideraciones a que tiene perfecto derecho, y no la molesten ni en su persona ni en sus intereses; se servirán las autoridades nombradas tomar nota de la presente y cumplir estrictamente con ella, advirtiéndole a aquellas que la contravenzan que se les designarán las responsabilidades consiguientes. — Casa Presidencial, mayo 1924. — Vicente Tosta."

Este telegrama no volvió a confirmarlo que aquí algunas personas sospechaban, entre ellas el Lic. don Rufino Solís, respecto a que el origen de los caligramas alarmantes en que se intenta hacer creer que la distinguida matrona corre grave riesgo en su vida y en su hacienda, son de fuente enemiga del actual régimen hondureño, principalmente de nicaragüenses que se han visto obligados a emigrar a Guatemala y que de ese modo toman venganza contra el Gobierno Provisional de Honduras.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

CREMA VENUS

El uso de esta crema es indispensable para las personas de cutis delicado a quienes el sol, el viento o el agua les mancha o quema.

Blanquea la piel y quita las pecas destruye los barros y comedones.

Depósito en LA NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE-COSTARICA

United Fruit Company

— SERVICIO DE VAPORES —

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de vuelta como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

z Pirie, Sucesores.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Co.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1924.

En Siquirres continúa la cuestión municipal

Según nuestras informaciones, continúa en Siquirres la cuestión de autoridades locales. El señor Secretario de Gobernación está tratando de arreglar satisfactoriamente el estado irregular de aquellas autoridades. Dado el tipo del señor Castro en estas cuestiones de su ramo, es de esperarse que el conflicto quedará ampliamente resuelto.

LUCKY STRIKE

LOS MAS CONOCIDOS EN TODO EL MUNDO

TEATRO MODERNO

A las 8.30, siguiendo la costumbre de hacer muy buenas comédias, se tendrá función de alegría porque la pefca que se estrena de Harold Lloyd es tan cómica, que nadie podrá estar triste y por fuerza quedarán perdidas en el Moderato todas las preocupaciones y el mal humor de algunos de los espectadores. Harold Lloyd, en una temporada veraniega, quiso divertirse de lo lindo con la hija del Jefe de un tribu, y le costó caro, porque sus lindos son de boca pulgosa

están deseando pretextos para darle a los blancos por donde es... A las 7 por última vez la gran película de Gloria Swanson "La Juvenla Dorada". Como se había anunciado, La Estrella lista triunfó anoche en toda la extensión de la palabra. El público salió contentísimo, la ovación no en varias ocasiones y la ha decretado una de las mejores y más arcaicas baladas entre las que han llegado a Costa Rica. Mañana será su segunda función.